

LA PROTESTA

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú, 1637

U. Telefónica 0478 B. Orden

PORTE PAGO

EL ESPÍRITU DE RESISTENCIA

Se ha generalizado el concepto de que el proletariado es necesariamente una clase económica bien determinada y por lo mismo sujeta a los imperativos de su condición inferior frente a los detentadores del privilegio social. Y, como consecuencia de ese hecho histórico, se llega a la conclusión de que sólo teniendo en cuenta intereses materiales compatibles con las condiciones de cada país, es factible despertar en la clase trabajadora anhelos de emancipación, de justicia y de libertad.

Hay una perniciosa exageración en ese concepto clasista. Si en virtud de esas condiciones económicas que caracterizan al proletariado — al que no poseen bienes raíces, ni explota una determinada industria o comercio — llegamos a la conclusión de que todos los que viven de un salario forman parte de una clase social necesariamente unida por comunes intereses y aspiraciones, ¿qué pensar de ese ejército de patrones al servicio del Estado y de la clase privilegiada? El capitalismo es una masa numéricamente inferior al proletariado. La misma burguesía, considerado como miembros de esa clase a los pequeños industriales y comerciantes, a los rentistas, a los restos de la nobleza con algún patrimonio, al clero y a los altos funcionarios y profesionales que se consideran de rango, harían no Alemania o constituir la estricta parte del total de los componentes de una organización capitalista.

Incluyendo, pues, como elementos ligados por intereses y conveniencias y plutocracia, a todos los que viven de especulaciones o disfrutan una renta, la burocracia en todos sus grados, al militarismo y al clero, llegamos a este resultado: el asalariado propiamente dicho, que trabaja por cuenta del Estado o de empresas particulares, constituye una mayoría abrumadora y tiende, en consecuencia, la fuerza material de su parte. Pero el proletariado demuestra su inferioridad en el terreno moral e intelectual en ese hecho esencial del dominio de las minorías privilegiadas.

Del pueblo sale la fuerza necesaria para mantener en pie este régimen de tiranía y de oprobio. Hombreros que por su condición económica debieran ocupar un puesto en la lucha de clases, ponen al servicio de los enemigos de la emancipación del proletariado, quienes proveen de polizontes, esbirros y rayos a los detentadores del privilegio. ¿De dónde sale la fuerza bruta que ampara a la iniquidad y pone un veto a los impulsos del espíritu rebelde de los conscientes y de los altivos?

Y el pueblo es la fuente inagotable de todas las energías, de todas las almas y de todas las misiones. ¿Cómo, pues, se puede llegar a establecer únicamente las líneas divisorias de las clases sociales antagonistas y partir de la "realidad económica" para establecer una teoría revolucionaria? El concepto de la lucha de clases falla en base. Si bien el proletariado militante interpreta en parte esa necesidad de batalla frente al capitalismo y sus detentadores, no se puede negar que la entidad Estado reuno en sí elementos de fuerza arrancados de la entraña misma del proletariado, sin que la conciencia miserable de esos polizontes, esbirros y rayos al servicio de los poderosos, los dé la conciencia de clase necesaria para rebelarse contra sus explotadores y tiranos.

Partiendo de ese punto de vista que generaliza una "situación social real" y formula, nosotros no podemos aceptar la fórmula unitaria de los sindicalistas puros. De la misma manera que no es posible arrear a la esfera de acción política a todos los asalariados — por más que de sus necesidades son víctimas de su ignorancia y de su servilismo — resulta imposible establecer una norma unitaria para todo el proletariado militante. Y es que, a pesar de las contiguas económicas, bien determinan la acción inmediata contra el capitalismo, no desarrollan

por sí mismas un fuerte espíritu de resistencia en los trabajadores, ni mucho menos los dotan de una noción uniforme y fija de los problemas morales que surgen del mismo hecho social.

Los sindicalistas puros, intérpretes del materialismo histórico y consecuentes con las premisas económicas de Marx, sostienen que la clase trabajadora representa en sí misma, por sus condiciones materiales, una unidad social homogénea y por lo mismo consciente de su papel en la marcha de la historia. ¿Por qué, pues, siendo la clase más numerosa, no aplastó ya a todos los enemigos de su emancipación? ¿Y por qué el sindicalismo, si posee esa síntesis revolucionaria no logró esa anhelada unidad económica, restándole al Estado las fuerzas que lo apuntalan e imponen su autoridad a la mayoría explotada y gobernada?

No existe tal unidad económica. Las clases se confunden en un mismo prejuicio y sirven inconscientemente a intereses contrarios a su propia existencia. Lo real, lo que impulsa la marcha del progreso y caracteriza a los hombres superiores, es el espíritu de resistencia a las instituciones creadas, a los vicios y supersticiones imperantes, al ciego fanatismo de los pueblos y la cínica maldad de los gobernantes y usufructuarios del privilegio común.

Ateniéndonos a la realidad social, que no logran modificar las actuales revoluciones proletarias, nosotros sostenemos que el proletariado vale, no sólo por su organización, sino principalmente por sus concepciones ideológicas. Y es por la potencia espiritual que encarnan las ideas, que la acción liberadora de los pueblos no puede detenerse, cuando se agota la fuerza material que en un momento impulsó al proletariado a luchas francas contra el omnipotente capitalismo.

El espíritu de resistencia a las fuerzas reaccionarias, está contenido en las ideas que van desarrollando en el hombre aptitudes que lo colocan en un plano superior y lo alejan de esta inmundicia charca social. Y es mediante esa fuerza moral que se llegará a liberar a todo mundo de todas las cadenas y de todos los yugos.

Defensa proletaria

Contando con los pequeños no-los sindicales que aceptaron en principio las instrucciones del Partido Comunista, se está por crear en este país un Comité de Defensa proletaria. El ensayo de unir a la clase trabajadora en un momento determinado para realizar un propósito común: lucha contra la reacción y defensa de las organizaciones obreras, se lleva a cabo diligentemente en varios países de Europa. Pero esas uniones artificiosas que no se inspiran en principios tácticos ni mucho menos podían cohesionar energías y voluntades en una aspiración común, se desmoronaron al contacto con la realidad, ocasionando un nuevo debilitamiento en las fracciones revolucionarias del proletariado.

En Italia mismo, donde la alianza proletaria tenía un serio problema que resolver y se encontraba abocada a una imposterable revolución, fracasó el intento unitario en el preciso momento que surgieron los motivos de divergencia entre reformistas y revolucionarios, entre autoritarios y libertarios. El movimiento subversivo culminado en la ocupación de las fábricas, fue obra de la voluntad espontánea del proletariado de Italia. Pero en cuanto los jefes trataron de ponerse de acuerdo para encarrilar la subversión y aprovechar el momento para dar el golpe decisivo al capitalismo, la derrota de los obreros se hizo inevitable.

No era posible encontrar un punto de reconciliación entre los defensores del principio de autoridad y los que se movían inconscientes en su finisecular libertario. Y fueron los jefes socialistas, como representantes del mayor número de trabajadores, los que pactaron con el gobierno la entrega de las fábricas y ejercieron toda su influencia para provocar la derrota de la clase trabajadora. Después de esa dolorosa experiencia, ¿qué efectos podía tener la Alianza Proletaria, reconstruida en plena contrarrevolución fascista? El proletariado estaba varado y no contaba en los dirigentes que tan villanamente habían defraudado sus esperanzas en aquel momento culminante de la aborrida revolución italiana.

En pequeña escala, el mismo fenómeno se repitió en la mayoría de los países de Europa y América. Durante el período

de agitación popular fermentada al calor de la revolución rusa, los revolucionarios de dictadura se preocuparon únicamente de crear su partido a costa de la división del proletariado. En cuanto a los social-reformistas, negaron su apoyo a los movimientos revolucionarios y se dedicaron a fortalecer su partido con elementos salidos de las filas de la burguesía.

Nos encontramos hoy con organizaciones debilitadas y carentes de una orientación sólida, las que no pueden ofrecer al proletariado serias garantías para su moral y desenvolvimiento. En cuanto a los partidos de revolución, no sólo perdieron su primitiva homogeneidad, sino que también la posición de avanzada que ocupaban en las filas obreras. Porque se pongan de acuerdo los dirigentes de esos organismos políticos y sindicales, adquirirán en estos momentos más fuerza subversiva la clase trabajadora? Si existiera esa energía capaz de contener el avance de la revolución, estarían demás las alianzas proletarias, las ententes y los frentes únicos, pues el proletariado impondría por sí mismo el respeto debido a los gobernantes y capitalistas.

El Partido Comunista creólo porque se oponga a la reacción y a los elementos únicos contra la reacción internacional. Y nos demuestra ese propósito absurdo con fines electorales, el hecho de que, a pesar de su contar con el apoyo de las dos organizaciones regionales del proletariado, el minúsculo P. C. siga adelante con su frente único, llegando positivamente a constituir un cartelero de alianza proletaria. ¿A quienes representará esa nueva alianza? A los cuadros del comunismo creólo y a los elementos bolcheviques que los centran en sus planes.

Sacrificio proletario

En Chabás (Santa Fe) se empezó a construir hace poco un edificio para instalar una fábrica de hilo y arpillera. Dirige la construcción todo un señor ingeniero, importado de Europa, experto, según creemos. Esto no impide que sepa tanto de ingeniería como nosotros de medicina.

Lo cierto es que en los primeros días del mes en curso, hallándose todos los obreros entregados a sus faenas en esa construcción, se desmoronó una gran arca de hierro que ya había sido colocada. Le faltaba resistencia en la base, a pesar de haber sido aprobados los planos por la "superintendencia". La enorme cabrada cayó sobre un grupo de trabajadores, quedando 7 de éstos sepultados bajo la mole de ladrillo, piedra y hierro. Hubo 1 muerto y 6 heridos graves.

Ahora bien: ¿Quién es el culpable de ese desastre proletario? ¿Con qué dinero, con qué bienes terrenales, por más cuantiosos que sean, se puede pagar esa vida y esas heridas que a veces son el dolor de esas perditas humanas? Nada.

Los muertos entre el engranaje de la máquina capitalista, son víctimas sacrificadas en holocausto a ese dios moderno, sanguinario y terrible, como el monstruo de la fábula, que cuanto más engulle, más se esclaba su apéndice.

A los padres, a los deudos de las víctimas, a todos los seres de corazón y de conciencia que sienten como en carne propia los sufrimientos del momento cuando devora más víctimas, sólo les queda el dolor y la rabia, impotentes; si a fuerza de quitarles todo, el capitalismo no les ha quitado también el derecho al dolor, como les ha quitado el derecho a la protesta viril.

Nada más les queda a los que ven reforzarse en la zona a esos desechados que pagan su tributo de sangre a ese insaciable dios moderno.

Los obreros caídos en Chabás son unas cuantas víctimas más que se agregan a la incommensurable lista del martirio proletario. Oscuras víctimas, que ni siquiera tuvieron la suerte de ser perforadas por el "pomo mazo" de la Juchando frente a frente con los instrumentos de la aborrida revolución italiana.

Competencia periodística

Los socialistas creólos aspiran a tener una representación política equivalente a la del partido burgués más fuerte. En consecuencia, para equilibrar su influencia política en el pueblo y mantener sus posiciones en cualquier emergencia, tratan de crearse jefes "medios" adecuados a su representación e importancia como probables futuros gobernadores del país.

El partido socialista de la Argentina, tiene a su disposición poderosos recursos para disputar al radicalismo la posesión del poder. Pero sabe que un medio eficaz que aún no posee, es la prensa abundante y difundida que "La Vanguardia" tiene en su poder y que está limitada a sus funciones puramente periodísticas. Será por eso que se constituyó recientemente el "órgano socialista de la ciudad anónima para explotar esa rama de la industria capitalista: el periodismo, para justificar esa transformación de "La Vanguardia" en empresa anónima, la dirección del órgano

Actualidades trágicas

BARCELONA, LA ROJA

Más atentados. Más hombres caídos en las calles de la capital. ¿Hasta cuándo, hasta cuándo? Hasta que acabemos con los pistoleros. Cuantos de tiempo.

Pero ¡vamos a cepear las columnas de los diarios, relatando el crimen de cada día! Por lo visto, sí.

Los pistoleros no tienen más intención que matar y cobrar. Y cobrarán y matarán, mientras haya quien pague y a quien matar.

¿Qué espíritu del mal anima a los matadores de hombres? ¿En nombre de qué y de qué matan? Porque lo estúpido, lo repugnante, lo monstruoso es la profesión del crimen.

¿Para el que mata no hay otro problema que otra cuestión que accechar a la víctima, dispararle unos pistolazos, huir y presentar la letra al cobro. ¡Pobre Barcelona, roja de sangre y roja de vergüenza!

¿Ha sido posible que la ciudad albergara en su seno a los profesionales del asesinato? ¿Es posible que en las barriadas obreras, en esas barriadas obreras que fueron orgullo ciudadano, bañadas de la organización, generosa, con un espíritu de solidaridad y fraternidad admirables, es posible, repetimos, que tengan un cuartel general los pistoleros, que paseen por sus calles, sin que se les señale como autores directos de tantos y tantos asesinatos cometidos? ¿Es posible? Sí. Todo es posible cuando se cuenta con la impunidad.

Hoy después del mitin del teatro Nuevo caían dos hombres más. ¿Fue una declaración de no haber enmienda? No. Fue que el terrorismo no se resigna a desaparecer. Fue también, ¿por qué no decirlo?, porque en pleno período electoral hay que asegurar el triunfo de las candidaturas reaccionarias. Véase el próximo domingo a esos mismos pistoleros al servicio de algunos partidos políticos, o de determinados candidatos. Los veréis votando en falso, en ruedas electorales, haciendo embuchados, amenzando a

quien pueda oponerse a sus manejos. Los veréis votando a nombre de los que ellos mismos mataron, que en lista están frente a los que aún no han muerto. Al servicio del mal y del fraude, apelarán al socorrido recurso de la amenaza que puede cumplirse. Son muchos, esos bravos de la pistola.

Y no obstante, la voluntad de Barcelona es inquebrantable. Acabará con el terrorismo, porque no puede ser de ninguna de las maneras, que una ciudad de un millón y medio de habitantes, esté en laque porque así se le antoje a los que no saben vivir sino de las muertes.

Esos disparos de revolver que últimamente han estremecido a la ciudad no han empujado. Precisamente ellos nos obligan a ser constantes en el propósito y en la intención. La solidaridad ciudadana que nos une a todos en un mismo deber, debe ser cada vez más catracha, y si permitis, más solidaria.

Ahogados en sangre los sentimientos de algunos sujetos, quieren arrastrar a su caída a esa Barcelona roja, glorificada por sus sufrimientos y dolores. Eso no será, No será, porque cuando los hombres conocen el valor de su ciudadanía, saben cómo deben obrar y cómo deben luchar.

Han sido decenas nuestras voces y las calles siguen regándose con sangre.

Cuando no son desoídos los que llaman y cuando los que tuatan parecen cansados, en el trabajo de presidiarios que llevan debajo del traje de hombre, por fuerza hemos de creer lo que está en el ánimo de todo el mundo.

Con tiros y sin fines, seguirá actuando la ciudad, que hasta luego poco permanecerá secuestrada por el miedo de todos. Porque el terrorismo tiene profundas raíces, que no son arrancadas de cuajo, hasta que Barcelona recobre su independencia espiritual y moral.

(De "S. O.", Barcelona).

socialista busca un ejemplo que justifique la importancia de la prensa. Va a Inglaterra en busca del recurso que allí no podría encontrar. Vemos: Si la anunciación reformista del "Daily Herald" se ha llevado a cabo, el órgano de los socialistas ingleses estará en condición, desde el principio del mes en adelante, de combatir con más eficacia la competencia de la gran prensa burguesa.

La aplicación de su formato ha sido posible por el hecho de que el "Daily Herald" después de las elecciones de otoño, ha aumentado su tiraje en 120,000 ejemplares, de manera que ahora alcanza los 300,000 diarios.

El órgano citado ha obtenido también el poderoso apoyo financiero de las principales organizaciones gremiales, las que se han empeñado en entregar durante varios años cierta contribución en favor de la "voz socialista".

Los socios de las organizaciones gremiales son cerca de cinco millones, y la contribución alcanza una cifra respetable.

Quien quiera a los socialistas creólos un diario como el "Daily Herald" ya ve que el "perestroika" que le hacen a "La Nación" y "La Prensa".

Si todos los delegados reunidos en Hamburgo son hombres de orden. El pueblo alemán es esclavo de la disciplina. Y el congreso socialista, por otra parte, será proleído por el gobierno de controlar ataque derechista o extremista. Pero como las Internacionales de Viena y de Amsterdam representan el término medio, será difícil que se pongan de acuerdo en lo relativo a las relaciones de la nueva Internacional unitaria con los diversos gobiernos burgueses.

Ayer comendamos nosotros esa dificultad de orden Internacional para la intensa armonía de los jefes reformistas de Viena y Amsterdam, a opinión expuesta al margen de la tentativa de unificación socialista, la confirma el siguiente telegrama de un opositor en Hamburgo.

«Después de la votación de ayer en favor de la fusión de las Internacionales de Viena y de Amsterdam, la creación de una nueva Internacional se considera asegurada.»

He conversado con los delegados más caracterizados de diferentes países y todos se han mostrado optimistas respecto a este punto. El único obstáculo lo forma la situación especial de los socialistas de Checoslovaquia, donde uno de los partidos existentes, los socialistas chinos, ocupan el poder, mientras el otro, los socialistas alemanes de Checoslovaquia, sufren las consecuencias de la política del Gobierno, contraria a los elementos que no son checos, del país. Es difícil, por consiguiente, reunir a los dos partidos en la misma Internacional. No obstante, se espera vencer el obstáculo.

Se comprueba, pues, de qué estrechamientos políticos depende la unificación del socialismo internacional. Los jefes socialistas están al servicio de sus respectivos gobiernos y su buena armonía depende de las relaciones que mantienen entre sí los Estados considerados enemigos.

Internacionalismo socialista

En Hamburgo se llevó a cabo la tentativa de unir a las dos fracciones del reformismo europeo y el congreso de unificación, comenzó con sendos discursos y declaraciones fraternales, que tienen el mismo contenido de los discursos y declaraciones que sirven de prólogo a todas las conferencias de la burguesía internacional.

Para señalar la importancia de ese congreso de remedios al servicio del capitalismo, un congresista nos dice que es un "modo de organización. «Las virtudes de disciplina y de orden que únicamente se reconocen al punto alemán de han puesto de relieve una vez más. Cifras mil afiliados colaboran en la buena marcha del Congreso, dispuestos a protegerlo contra cualquier intento de perturbación. Los amenazas reiteradas de los comunistas de Hamburgo y de las "organizaciones" parciales, justifican siempre sospechas de las. Han flojeado tal despliegue de fuerzas. Centenares de hombres de confianza del partido aliado, a los delegados orientados por el amplio edificio de la Casa de los Sindicatos, en donde el Congreso se ha reunido.»

Literatura liguista

Nadie ignora que la Liga Ligúista es un organismo, que ya a raíz de su surgimiento a la vez que a raíz de su nacimiento de agitación popular, su eficacia consistió en reclutar elementos del bajo fondo social para que se presentara a toda clase de feonías, que pagaban expresamente la asociación patronal y los elementos reaccionarios que viciaron Carjés al salvador de sus privilegios. La "eficacia" defensiva y ofensiva de las brigadas liguistas estaba en el apoyo

Movimiento obrero

Huelgas

Boicot de la I. del lavado y planchado

Secundando la campaña de reorganización emprendida por la C. A. de este sindicato, el personal del taller de V. de V. y V. de V. presentó a los patronos un pliego de condiciones que fué aceptado sin necesidad de apelar a la huelga. Dicho pliego es el siguiente:

- 1. Reconocimiento del Sindicato y su delegado.
- 2. Aumento al personal mensual del 5 por ciento sobre sus sueldos actuales.
- 3. Aumento a Ramiro Varela a 6 pesos diarios.
- 4. Aumento de 0,50 por día a todo operario que trabaje a jornal, a excepción del comp. Vidal que momentáneamente ganará 6 pesos diarios.
- 5. Todo operario que se necesite en el taller, será pedido al sindicato con la debida anticipación.
- 6. Las extras serán a voluntad y se pagarán con el 50 por ciento de su monto.
- 7. No se fomarán represalias. — La Comisión.

Obreros Sombroeros

Persiste con firmeza la aplicación del boicot a la casa Brousson Ito. Desde Agosto del año próximo pasado a la fecha, todo el personal amarrado fué dejando el trabajo por la presión de este Comité, no habiendo trabajado más que allegados familiares y otros indolentes, deshechos de otras fábricas.

También se vio precisado a dejar la casa malibú de causante del conflicto, Luis Bordagary, establecido hoy con negocio de sombreros en la calle Pueyrredón 559, con el nombre de Luis Bordagary, para desplazar. ¿Qué lo tengan en cuenta los trabajadores! — L. C. A. y el Comité pro boicot.

F. Gráfica Bonarriense

El movimiento de los gráficos y canillitas de Montevideo.

Prosigue activo el movimiento huelguista en defensa de sus intereses, de las camaradas gráficas y canillitas del especial estudio sus tareas fundamentales que han pretendido desconocer el control sindical.

El que fue boicot nacional, poco a poco, al esfuerzo de todos los trabajadores consistentes, se va desgranando, convirtiéndose en pequeñas particularidades, que cada uno de los obreros que se organizan, proclaman, con una clara visión de la lucha, la afrontan inteligentemente. A la salida de algunos diarios que de nuevo reconocen a la organización de los trabajadores, y la fundación de otros nuevos que trabajan con personal federado, se ante el levantamiento, por parte de los canillitas, con el consentimiento general el boicot que pesaba hace tres meses contra el diario oficial «El Día». Esta actitud flexible ha producido el desmoronamiento en las filas burguesas. Los crumireros reclutados durante el conflicto, han demostrado la inutilidad de esa miserable gente. Los pocos reclutados en Bs. Aires resultaban verdaderos «clavos», tal es la palabra de algunos correspondientes en esta.

Pero uno obstante ello, debemos vigilar con atención la actividad de los crumireros que a la atención de todos. A este propósito se advierte que aún no han terminado las agencias para reclutar crumireros para el Uruguay. Por nuestros medios hemos podido cerciorarnos de la verdad de que denuncia llegada a la Federación, por el Sr. Platé Pringling, calle Charabuco 301, que importa las infamias de camiones «interiores», ofreciendo a los libelinistas para el diario «La Manana» de Montevideo.

Ante este hecho, bueno es hacer resaltar esta miserable obra de criminalidad de esta empresa importadora de indios y reiterar la advertencia de que nadie debe aceptar trabajo para el Uruguay, dado que en ese país se encuentran en pie de guerra nuestros hermanos de América.

Compañeros: Ante la destrucción que se avienta, precipitadísima, desbaratando los últimos mandatos de la Asociación Gráfica Patronal de esta y de aquella orilla. Por los, camaradas gráficos y canillitas del Uruguay y por nuestra propia causa adelante hasta vencer!

Litógrafos en Campo

Se comunica a los camaradas gráficos litógrafos en campo, que los obreros de las litógrafías en campo de Masello y Dematté, Entre Ríos 1233, y Moggio, Avenida La Plata 733, se encuentran en huelga para imponer sus 31 horas de trabajo que les han sido arrebatadas por los industriales, avanzados por el estado de desorganización de esos obreros. Patrocina el movimiento el sindicato de la Industria Metalúrgica.

¡Comaradas, en guardia! Es preciso secundar estas huelgas con toda nuestra solidaridad, ya que no sólo nos vincula un interés de clase, sino también profesional. Haced que la tracción no pueda romper con la unidad de esos movimientos. — La Comisión.

Convocatorias

Se desea saber la dirección de los siguientes compañeros: Eulipio Marcondes, Manuel Durán, Antonio Mieres, Romeo Teleca. Escribir a Anel D'Paoli, Rivadavia 171, Deán Funes, F.C.C.C.

Desearíamos saber si el conu. Martín Castro puede prestar su colaboración en una función a realizarse en el teatro

Varias

Alianza Proletaria Antifascista

La A. P. A. remitió en asamblea general la noche del jueves 17 de mayo, después de revisar la nota enviada por el C. E. del Partido Comunista, relativa al frente único, reconfirmando la tesis por la cual fué constituida la «Alianza» misma entre individuos de diverso color político — y no creyendo en la posibilidad de un frente único entre los «partidos» por experiencias ya probadas — se declara contra una a la iniciativa del suscriptor C. F., considerándola también como tentativa de sustituir la acción que desenvuelve actualmente la A. P. A., e invita a aquellos que realmente sienten la necesidad de un movimiento concreto, contra el fascismo internacional, a entrar en sus filas, siempre abiertas a todos. — El Secretario: Daffre.

Noticias

Se desea saber la dirección de los siguientes compañeros: Eulipio Marcondes, Manuel Durán, Antonio Mieres, Romeo Teleca. Escribir a Anel D'Paoli, Rivadavia 171, Deán Funes, F.C.C.C.

para hoy miércoles a las 20.30 en Baudrix 511, a fin de confeccionar el programa de la misma. — Por el Grupo, Fleischer.

Carpliteros, Aseradores y Anexos

La C. A. convoca a todos sus miembros a la reunión extraordinaria que se efectuará hoy miércoles a las 20 horas, en nuestra secretaría B. Mitre 370, por haber un asunto muy importante que tratar. Para la misma reunión quedan invitados los compañeros Manicheo, Gafelo, Blanco, García y Loureiro. — El Secretario.

Comité pro Escuelas Racionalistas

Para hoy miércoles, a las 20.30 horas, están citados los componentes de este Comité.

Segue el curso de Esperanto todos los miércoles y viernes, a las 21 horas, en Constitución 3151.

El curso de Fisiología continúa dictándose en Chile 1557 (altos), los jueves a las 20 horas. — El Secretario.

Comité de Agitación Internacionalista contra la represión gubernativa

Este comité cita a sus adherentes y simpatizantes a la reunión de hoy miércoles a las 20.30 en Rivadavia 75. Pliego. Por haber asuntos de importancia a tratar, se pide que concurren el mayor número de compañeros, a la hora indicada. — El Secretario.

Trabajadores y Trabajadoras de Antio

Este gremio efectuó asamblea el miércoles 23, a las 15 horas, en Bariloche Mitre 370, para tratar la siguiente orden del día: Asunto Comité pro Bloqueo. ¿A quién pertenecen los francos y solidarios, y qué medidas hay que adoptar con los personales que no los dan o que no los dan a la Bolsa? ¿Se debe dejar a voluntad de los compañeros la forma de cobrar los meses atrasados? ¿Qué acción se debe tomar con los compañeros que a sabiendas trabajaron en rangos en conflicto y que recién ahora están trabajando en careceres recién organizados? Supresión de los suplentes efectivos en los rangos. ¿Qué acción debe tomarse con los compañeros que no colizan al sindicato o no quieren sacar carnet sindical? Asunto anti-estad; Correspondencia y asuntos varios. A la hora indicada se dará comienzo a la sesión, con el número de compañeros que haya concurrido. — La Comisión.

OBREROS PANADEROS

(Talleres y Banfield)

Por intermedio de la presente, quedan invitadas todos los obreros panaderos socios y no, a la asamblea ordinaria del jueves 24, a las 9 horas, en nuestro local, calle Carlos Pellegrini 1005, para tratar un importante orden del día.

Se recomienda puntual asistencia. — El Secretario.

Biblioteca Popular «Arte y Cultura»

La Comisión de esta biblioteca invita a todos los compañeros socios y simpatizantes para la asamblea que celebraremos el miércoles 23, a las 20.30, para tratar un importante orden del día relacionado con la marcha de la biblioteca. Se les advierte a los compañeros que se conformen con el número que concurre. — La Comisión.

Comité Pro Bloqueo a Pizarro

Quedan citados todos sus componentes para la reunión del miércoles 23, en el lugar y hora de costumbre.

Por la importancia de los asuntos a tratar, es necesaria la presencia de todos. El Secretario.

Biblioteca Popular de los Patriotas

Se convoca a todos los simpatizantes de esta Institución, para hoy miércoles a las 19.30. Se seguirá con el asunto pendiente de la Revista Blanca y otros varios. — El Secretario.

C. Naturista «Nueva Era»

Se cita a los componentes de la misma y a los simpatizantes del naturismo, a la asamblea del miércoles 23, a las 21 horas, en Salsipua 74. — El Secretario.

«Homa», de Avellaneda, a beneficio del camarada Antico Santos, aquejado de una enfermedad incurable e internado provisoriamente en el hospital «Florida», de esta localidad.

Constar a nombre de Pedro Zuboni, Baudrix 511, Avellaneda. — El Grupo Organizador.

Personas buscadas

Desee saber el paradero de Valentín Alonso del Sindicato de B. V. Marroquinos y Anexos. Dirigirse a Carlos Jasís, Bn.é Mitre 2040.

Se desea saber el paradero del compañero Juan Perani, de Mar del Plata.

Lo busca su hermano Francisco Edmundo Perani, por asuntos de suma importancia.

De desea saber el paradero de Antonio López. Lo busca, por asuntos que le interesan, el camarada Isaac Rodiz. Dirigirse a la calle Lavalle 516, Avellaneda.

Carpliteros, Aseradores y Anexos

Comunicamos que nuestra secretaría, con sede en la calle Honduras 3910, desde el día de la fecha, queda instalada en B. Mitre 370, a donde debe dirigirse toda correspondencia y demás asuntos relacionados con este gremio. — La Comisión.

Comité Administrativo de la Escuela Racionalista de Talleres

A los compañeros e instituciones que concurren en su poder números de la rifa que hubo de sortearse en la veda del sábado 19 del actual, se les comunica que se ha postergado para una próxima reunión a realizarse en el mes entrante.

Se próximos quedan hasta el día del sorteo en la administración de «La Anfora». — El Secretario.

Federación O. L. Juefina

Comunicamos a todos los compañeros poseedores de números de la rifa que se jugó por el extracto de la lotería nacional de la primera jugada del mes de mayo, que el número que corresponde al premio es 318; y que el agraciado puede pasar a retirarlo al local de la calle Nrovecchia 119, de 20 a 22 horas.

También pedimos a los compañeros se han encargado de la venta y que hasta la fecha no han rendido cuentas, lo hagan a la brevedad posible, por tener que entregar el 50 por ciento del beneficio para el compañero Wilckens. — El Consejo Local.

Aclaración

La agrupación A. Pensamiento Libre, de Allen, pone en conocimiento de la colectividad anarquista, que por olvido, no consta en las rifas al que el folleto que esta agrupación tiene en circulación, que el 15 por ciento es para mejorar las condiciones de «Brazo y Cerebro» y sacar un periódico anarquista en el territorio de Rio Negro.

Los compañeros que quieran ayudar a salvar la situación de los compañeros presos en la provincia de Santa Fe y ver a nuestro periódico en la calle, pueden hacer pedidos de folletos de rifas, a Manuel Galca, Allen, F.C.S. valores y giros, a Fausto Helondo.

Comité Pro Prisons y Deportados (Córdoba)

A los efectos de la correspondencia y valores, se comunica que este comité nombró secretario al compañero Luis Alonso y tesorero al camarada Pedro Peyra. — El Secretario.

Sindicato O. Chauteurs

Se invita a los compañeros socios de este Sindicato, a que pasen a retirar el carnet a esta secretaría, Baudrix 511, de 11.30 a 15.30, y de 21.30 a 23.30, todos los días hábiles.

Se hace extensivo este llamado a los compañeros que no se hayan asociado hasta la fecha. — La Comisión.

Reo Oficiales Varios

(General Roca — Rio Negro)

Desearo esta sociedad intensificar la propaganda libertaria, solicita de todos las agrupaciones o sindicatos que tengan material de propaganda, lo remitan 3 nombre del secretario de este sindicato. Manuel P. Aleazzi, casilla de correo 4, Gral. Roca Rio Negro, F.C.S.

Obreros Estibadores

Chañalao F. C. P.

Por razones superiores a nuestra voluntad, nos vemos obligados a postergar la rifa que tenemos en circulación a beneficio del camarada Wilckens, y de nuestro orero, p.e.o en Santa Rosa.

En vez de sacarse en la última jugada del mes de mayo, queda postergada para la última del mes de Junio. — El Secretario.

Nota.—Reunión de valores, solo por Valor declarado, a Oreste Pellegrini, Chañalao, F. C. O. P.

A las agrupaciones femeninas

Desearo es el fin último del movimiento feminista mundial, pelear a las agrupaciones femeninas que quieran cambiar correspondencia con nosotros y nos envíen periódicos u otro material de propaganda a nombre de la A. Femenina del Centro Cultural al «Floren» de Ameghino, Mitre 918, ciudad de la Secretaría.

Biblioteca «P. Ameghino»

(Deán Funes)

En esta localidad se ha constituido una B. P. denominada «P. Ameghino». Siendo un deber, dar participación a to-

das las personas de buena voluntad, que descan que el pueblo adquiere conocimientos para perfeccionar cada vez más su grado de cultura, esperamos la cooperación de todos los hombres conscientes.

Como esta biblioteca es de fundación reciente carece de todo, por lo que es necesario la ayuda mutua ya sea en libros, folletos u otros objetos que se relacionen con la naturaleza de esta institución. Correspondencia a nombre de Leonidas Moreno, calle Gral. Roca 20, Deán Funes.

Federación O. Local Bosarina

Gran mitin de protesta contra la represión gubernativa mundial.

Estamos bajo la férula criminal y despótica de los gobiernos. Somos víctimas de las más miserables y ruines represiones. ¡El ser anarquista un crimen condenable!

¡Hasta cuándo seguiremos aguantando tanta humillación? Decidámonos de una vez o dejemos de llamarnos anarquistas.

En Italia, Francia, España, Norte América, Alemania, la Argentina y, en fin, en todas partes, nuestros hermanos de ideas surfen el latigazo bárbaro de los brutos que mandan. El productor no tiene derecho a pensar; el parásito que aprovecha el fruto se cree en el deber de marcarle ruta y «guay» del que se salga de ella.

¡Compañeros! ¡hermanos! El momento es de prueba, no os quedéis en vuestra casa, concurrid al gran mitin de protesta contra la represión universal, que esta Federación obrera realizará el domingo 27, en la Plaza López, a las 15 horas.

Camaradas, ocupad vuestro puesto!

El Consejo Local.

Para la defensa de Wilckens

Listas enviadas de Sierras Bayas.

Lista núm. 1, a cargo del compañero Augusto Jorjani:

- Blas García 0,50; Máximo Cuñtas 0,50; Anselmo Jorjani 0,50; Pedro Rodríguez 1; Fernando Levesa 1,50; Delfín Sabatini 1; José Testa 1; Enrico Sacchi 0,50; César Sabatini 1; Agustín Caugraz 1; Manuel Domínguez 2; I. Erelaveré 2; Ambrosio Isella 1; Manuel Dax 1; Luis Babina 0,50; Juan F. S. Carlos Parini 0,50; Silviano Jorjani 0,50; Raúl Jorjani 0,50; José Jorjani 0,50; Alfredo Jorjani 0,50; Roberto Jorjani 0,50; Juan Sarchundí 1; Leopoldo Poli 1; José Galina 1; Andrés Pezzucchi 1; Antonio Carrizo 2; Orbeo Bertelli 2; Augusto Jorjani 1; Juan Laminioli 1; José Derese 0,50; José Isella 1; José B. Domínguez 3; Jorge Bosovich 0,50; Miguel Invernón 1; Joaquín Delaiz 1; José Domínguez Porta 5; Nicolás Marich 1; Andrés Paskevich 1; Juan Boleto 1; 3; Benigno José Boleto 0,50; Juan Bonabelli 1; Eugenio Spitznelli 2; José Martín Sánchez 1; Viraculo Gramino 1; Mario Bolchini 1; Sindicato Oficio; Vargas Sierras Bayas 15; total, pesos 75.

Lista N.º 2, a cargo de Venancio Elguetebal

- Victorino Gayoso 1; Oreste Tredanti 0,50; Vicente Ramero 1; N. N. 1; Domingo Luderio 1; Florán Fuzzi 1; Nicola Fozzi 1; José Panza 1; José Robbani 1; Simón Sobat 1; Sabatini Vito 0,50; Lozano P. Jorjani 1; Manuel Francisco 1; Angel Shadróni 1; Salvador Reymund 1; Antonio Pellegrinelli 1; Emilio Cosarini 0,30; total: \$ 15,30.

Lista núm. 3, a cargo de Floro Cagnoni:

- Floro Cagnoni 1; A. V. R. S. 1; I. F. S. 1; Juan Tallaferré 0,50; Emilio Tallaferré 0,50; P. T. 3; Juan Hernández 1; Juan Robbani 1; Juan Poli 0,50; Francisco Pellegrinelli 0,50; Victorio Brionini 3; total, pesos 15.

Lista N.º 4, a cargo de la compañera Florinda Mondini:

- Florinda Mondini 1; Vicente P. González 0,50; Rudecindo González 0,50; Felicio González 0,20; J. Jerónimo González 0,20; Otto Petrucci 0,50; Domingo Vicens 1; Calosfriso Caballero 1; Juan Pedrosqui 1; Martín Rossi 0,50; Clementina Rossi 0,50; Francisco Rossi 0,20; Laura Rossi 0,20; Jorge Rossi 0,10; Luis Rossi 0,20; María Rossi 0,20; Ramón Rossi 0,30; Pedro Sabatini 0,20; Ansel Sarmoni 0,50; Salvador Vazquez 1; José Boleto 1; Ansel Giuseppe 0,30; Oreste Molinari 1; Rafael Pérez 1; Rafael Langano 1; Bartolo Trobatini 1; Enrique Sutzir 1; Rafael Sutzir 0,50; José Simionch 1; Emilio Domínguez 1; Pedro Lustraro 1; Eugenio Benvenuto 1; Panfilo Musal 0,50; José López 1; José Boleto 0,50; Italo Casti 1; Juan Bonan 0,30; Augusto Politti 0,30; Modesto Fernández 0,50; Paulino Martín 1; Esteban Sentia 0,50; Carlos Hancei 1; Carlos Borelli 0,50; Camilo Fernández 1; Juan Susso 0,50; José Domini 0,30; Felichio Angelo 0,50; total: \$ 30,40.

Total recibido \$ 135,70

Suma anterior \$ 283,40

Total: \$ 419,10



S. O. de la I. del Calzado

Nuevo horario — Cobranza

Se notifica a los delegados de fábricas y talleres, como también a los compañeros que individualmente efectúan liquidaciones a tesorería que, a objeto de facilitarles esa tarea, la C. A. ha resuelto cambiar el horario que para ese día lo rige. El nuevo horario que entrará en vigor el 21 de mayo, será de 10 hasta las 19.30 exceptuando los días martes y viernes.

Reuniones de C. A. — Los días exceptuados siguen desahogados, como de costumbre, para reuniones ordinarias de C. A., la que comienza a las 20.30, pudiendo los camaradas concurrir a cada hora para ser atendidos; el primer punto de la agenda del día tratará de sus informes.

Secretaría. — Lo que antecede, se entiende, es por aquellos asuntos que requieran la opinión de Comisión. Pero, para información o cualquier dato que la secretaría pueda proporcionarles, pueden concurrir a ella todos los días de las 18 a las 20 horas. — El Secretario.

TODOS COMPAÑEROS ITALIANOS QUE CONOZCA EL ITALIANO DEBEN PROCURARSE EL ALMANAQUE "SEMPRE"

DE "GUERRA DI CLASSE"

Se trata de una publicación internacionalista para quien desea darse cuenta del desarrollo de la revolución y de la contra-revolución en Italia en los últimos años, de las traiciones de los legalitarios y de la complicidad necesaria de sus consocios los comunistas.

Señalamos los capítulos más interesantes:

El fascismo y sus aliados.

La raíz histórica del fascismo.

El epíclodo del fascismo.

Un punto de partida de la reacción (proceso de Malatesta y otros compañeros).

La toma y rendición de las fábricas en la tierra de Carlos Caffero.

Procesos y destrucciones de sedes de la U. S. Italiana.

Ilustrado con apuntes del natural y fotografías originales e interesantes.

Dirigirse a: Unione Sindacale Italiana, Achille Mauri 8, Milano (8), Italia.

Librería de LA PROTESTA

Editorial Moderna

(A \$ 0.50 el tomo)

Volumen I. — Páginas de un decenio, por Máximo Gorki.

Volumen II. — Evolución y Revolución por Eliseo Reclus.

Volumen III. — La Guerra, por Octavio Mirbeau.

Volumen IV. — Ensayos sobre moral, por Pedro Kropotkin.

Volumen V. — En Siberia, por Vladimir Korolenko.

Volumen VI. — La coacción moral, por Ricardo Mella.

Volumen VII. — Un enemigo del pueblo, por Henrik Ibsen.

Volumen VIII. — Crítica Libertaria, por Max Neillau.

Volumen IX. — Estado de zoeo, por Guy de Maupassant.

Volumen X. — Estudios Sociológicos, por Edvard Carpenter.

En esta Administración se halla en venta los siguientes libros:

«Cómo hacemos la revolución», por E. Proudhon y E. Pougnet, dos tomos, pesos 1,50.

«En Anarquía, por Camille Peret, pesa 0,80.

«Poesías, por Román Cortés.

«Jurisicuto nunca ha existido», por E. Bossi, 0,80.

«Libertad y Comunismo, B. Tiers y Libertad, 0,50.

«La conquista del Pan, por Kropotkin, 0,50.

«Páginas de Afirmación, por E. Nido, 0,50.

«Editados por varias bibliotecas de España, han aparecido los siguientes folletos, de los que hemos obtenido una pequeña cantidad para ser vendidos en nuestra librería.

«La Huelga del Campesino.—A. Apelo, 0,10.

«Auroras. (Cuento infantil). — J. Torres Tribó, 0,10.

«Hicerejas! — Forward, 0,15.

«El terror blanco en Barcelona.—Antonio Amador, 0,15.

«El absurdo político.—Paraf-Jabal, 0,15.

«El salariado — P. Kropotkin, 0,15.